

El Eco de Cartagena

Diario de opinión de la Prensa del Reino de España y la Región de Levante

El pésimo servicio telegráfico

La protesta del día

Indudablemente, el Cuerpo de Telégrafos ha merecido unánimes elogios —que nosotros no somos parcos en tributar— multiplicándose allende lo que pudiera ser imaginado, para suplir la falta de comunicación postal en la pasada huelga de Correos y evitar en gran parte los graves perjuicios que aquella reportó a la Nación.

Fue excesivo el trabajo. El conflicto fué resuelto (?) y los servicios de telecomunicaciones han debido volver a la normalidad, en cuanto al de con gestiónamiento.

Hoy el servicio es de una deficiencia intolerable, que cabe pensar en sí, aparte de la inutilidad del cable que hasta aquí llega, los empleados se encuentran agotados y ahora descansan, luego de la ardua labor realizada.

Nuestras conferencias telegráficas de la tarde no llegan a tiempo de poder ser insertadas muchos días, recibiendo las después, a las tantas de la noche, cuando no como la de anteaer que la recibimos ayer tarde a las cuatro.

La prensa local y murciana ciera desde algunos días falta de tal sección informativa, la más interesante en estos periódicos provincianos.

Y si esto ocurre con el servicio de Prensa, otro tanto sucede con el particular, sin que esto parezca tender a arreglarse.

¿Será esta desorganización general? Tal vez sea únicamente en los servicios de esta región, por cuanto que recibimos de otras poblaciones periódicos y llevan todos las conferencias, siendo raros los días en que llegan faltos de ellas.

La prensa de la capital protesta. La prensa local protesta.

El público, indignado de este estado de cosas que le priva de conocer las noticias de interés, protesta.

Sobradamente sabemos el alcance que esta protesta pueda tener, y que esta será una de tantas justas, necesarias, que alentamos por civismo y no por convicción de ser atendidos, puesto que será otra más que irá a engrosar el número siempre creciente de las que diariamente surgen en nuestra desdichada patria.

¿Se normalizará el servicio pronto? Este es uno de los deberes que todo Director General tiene que cumplir y hacer cumplir, y sin embargo el servicio es pésimo... y nadie cuida de remediar este escándalo y esta vergüenza.

¿Acaso será que el cuerpo de Telégrafos está embargado de satisfacción por haber conseguido el Giro telegráfico y se ocupa en su organización?

MONEDA...

Carra
Se arroja de la alta comisaría al general Berenguer...

Escudo
Se nombra para la alta comisaría al general Bargañes.

Una presunta, ahora...
¿Puede decir alguien que se haya modificado el sistema de posiciones, ni repatriado ninguna fuerza, ni disminuido el ahorro de millones, cuya pérdida tanto inquietaba entonces a Bergamín, ni rescatado un solo prisionero?

En 3.ª plana originales de interés.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Galicia con su distinguida familia el General de brigada de Infantería de Marina don Camilo Martínez Francech.

—Después de permanecer una larga temporada en Los Dolores, ha regresado a ésta don Vicente Blanco Valdivia o y familia.

—Ha marchado a Alicante, en donde permanecerá una larga temporada, la bella y simpática señorita Encarnación Segué,

Notas varias

Ha sido nombrado ayudante de campo del Teniente General don Enrique Barreiro, Consejero del Supremo, el teniente coronel de Estado Mayor don Valentín Massanet y Beltrán, con destino en esta Base Naval.

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Todo está en calma, incluso las lenguas de los opositores. Sin embargo: las de los habituales concurrentes al salón de conferencias del Congreso traen y llevan hoy el gran premio de las carreras de caballos de San Sebastián; y los antimonárquicos, que son cortesanos de todas las malicias y a veces siervos de todas las infamias, suponen que es una adulación al Rey el que su caballo haya obtenido el premio de medio millón de pesetas; Murmurar por murmurar!

Las contadas personas, no frívolas no livianas que comentan la actualidad se duelen de la indiferencia, del desdén con que ha acogido la opinión los primeros pasos en la implantación del protectorado. La cosa es lamentable. Un pueblo para el cual carece de importancia y de trascendencia lo que atañe a la dilatación de sus fronteras, la efectividad de la apertura de un nuevo importantísimo canal, digamoslo así, por el que puedan discurrir las actividades nacionales, la realización, siquiera sea incompleta y deficiente de un viejo ideal histórico; esa apatía e indiferencia, repito, es cosa asaz lamentable que se presta a las más desconsoladoras reflexiones.

Empero ¿por qué acontece esto? Porque nuestros gobiernos torpes e inhábiles han procedido desde 1909 hasta hoy con ocultaciones y con reservas injustificadas; han obrado como cinceladores de la niebla, como artistas de la depresión del espíritu público. Todo lo que las gentes han sabido de Marruecos es que el Rif es un cementerio de españoles y una hondísima sima que se lleva tragados miles de millones. Y todo lo que han oído decir a los gobiernos es que eran forzados de las circunstancias, que no habían iniciado ni proseguían la acción marroquí por libre y espontánea voluntad, por imperativo del patriotismo, sino porque los hados adversos que pasan sobre nosotros así lo habían urdido. La incertidumbre, la desorientación, el temor, a veces la desesperanza y el pesimismo, nunca la nota enérgica, varonil, alentadora, partieron constantemente de las alturas del Poder.

Y así, después de haber consentido que se esparcieran sombras, sospechas y malicias infames en torno de la guerra y del problema entero hispano-marroquí, se ha llegado al más desolador excepcionalismo; y los contados españoles que de buena fe creen que lo del protectorado no es una hipocresía, una carreta dicen: «Y vamos a colo-

nizar una zona marroquí, a derrochar en ella nuestro dinero y nuestra sangre, a sembrar a boleo, en una palabra, para que otros recojan? Y si es así ¿que motivo hay para cohar las campanas a vuelo?»

Reconozcamos que desde su punto de vista quienes tal dicen no andan faltos de razón para decirlo.

M. Peñaflor.

CANTARES

I
*Si quieres vivir, Sevilla;
Si quieres soñar, Granada;
Si buscas amor, mi tierra;
Si buscas valor, mi patria.*

II
*En el libro del amor
Se puso a est. diar un sabio
Y la primera edición
Que aprendió, fué el desengaño*

III
*La Virgen de las Angustias
Llegó llorando a Granada;
Y fueron brotando flores
Donde cayeron sus lágrimas.*

IV
*Yo tengo un escapulario
Con una Virgen del Carmen;
Si de Melilla no vuelvo
Que se lo des a mi madre.*

Dr. Nemesio de Heredia (El Españolito)

Gerónimo Oliver

Disuelto el Batallón Expedicionario de Infantería de Marina que prestaba en Larache sus servicios, ha sido destinado definitivamente a este Departamento el afamado músico mayor Gerónimo Oliver, que en oposiciones celebradas tiempo ha, ganó triunfalmente dicha plaza.

El efecto con que Cartagena distingue al gran compositor cuyo nombre hemos citado, hace que su vuelta a esta ciudad, haya producido efecto excelente.

Felicitemos al interesado, felicitámonos al par por el gusto de tenerle entre nosotros de ahora en adelante.

Real Club de Regatas

Mañana jueves tendrá lugar en el Real Club de Regatas una interesante fiesta de natación que dará principio a las once y media de tarde, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Pruebas de velocidad, 100 metros, estilo libre, para socios del Club.
- 2.º Pruebas de velocidad, 100 metros, estilo libre, para exploradores.
- 3.º Partido de Water-Polo entre los equipos del Arsenal y del Club, y
- 4.º Concurso de sambullidas olímpicas, desde un trampolín a dos metros de altura.

Dicha fiesta seguramente resultará muy animada, pues a ella concurrirán notables nadadores del Club de Barcelona.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar» Mayor 59 y Villamartin 1 Teléfono 255.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

Un país que

morirá por asfixia

Hay en el centro de Europa un país desventurado, que parece amenazado de muerte por asfixia económica, pues carece de recursos con que nutrir la debilitada vitalidad de su organismo nacional.

Este país, puesto en trance tal por obra de los aliados—los arrogantes reparadores del Derecho y de la Libertad de los pueblos—que le colocaron bajo el Tratado de Saint Germain, como pudieron haberle colocado bajo una gigantesca campana neumática, es Austria.

El peligro que amenaza, como decimos, a esta nación, de morir por asfixia económica, es tan grave e inutilmente que el jefe de su Gobierno, monseñor Seipel—prelado de la Iglesia Católica—se ha creído en el caso de lanzarse personalmente a la empresa de implorar cerca de varios Gobiernos extranjeros una ayuda, un socorro para su desventurada patria.

Para que se comprenda el estado lamentabilísimo en que se encuentra Austria, baste decir que la corona austríaca no vale hoy más que la mitad de la centésima parte de un céntimo del franco suizo, y que el déficit anual de su comercio exterior se eleva a cien millones de dólares, esto es, más de siete millones de coronas.

En efecto, Austria, que actualmente no es más que pobre fragmento de un imperio descastrado a capricho de los geniales reestructuradores de nacionalidades, es un país encerrado en el centro de Europa, entre Hungría, Checoslovaquia, Baviera, Suiza, Italia y Yugoslavia, sin salir alguna al mar y con una población de seis millones de habitantes, para cuya alimentación no basta la producción agrícola del territorio.

Para buscar un respiro a su país, monseñor Seipel ha visitado a los Gobiernos de Alemania y Checoslovaquia y ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia. Ignoramos cual será el resultado definitivo de estas gestiones del canciller austriaco, pero es de presumir que ninguna de esta clase de ayudas baste para sostener la vitalidad de Austria, que seguirá ahogándose en medio de los citados países a causa de la escasez productiva de su suelo y del terrible quebrantamiento originado por la guerra europea.

Austria, para no perecer, no tendrá más remedio que incorporarse a alguno de los Estados vecinos, Alemán, Checoslovaquia o cualquiera otro, pese a la oposición de la grande o de la pequeña Entente. Sería una nueva iniquidad añadida a las muchas iniquidades perpetradas en los tratados de paz amañados por los directores de la Entente el pedir que Austria se uniera a otro Estado para poder vivir, puesto que la vida es un derecho de orden natural, que nadie puede lícitamente atropellar, así en los individuos como en las naciones.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar. 53. Teléfono 347 CARTAGENA

SUCESOS

Un robo

Por referencias particulares nos hemos enterado de un robo llevado a cabo ayer mañana en la Administración de Listería de don José Marcia, sita de frente a Capitanía.

Según parece, el robo fué llevado a cabo por unas gitanas que entraron a comprar lotería, aprovechando un descuido del dependiente, sustrayendo 150 pesetas que habían sobre el mostrador.

Inmediatamente fué puesto el hecho en conocimiento de la policía y hoy hoy ha dado esta conocimiento al Juzgado de Instrucción.

Creemos que el hecho no quedará en el olvido y que la policía trabajará hasta conseguir a los autores del robo.

Y ahora, una petición a Sr. Comisario. Esta noticia como tantas otras, han llegado a nosotros por referencias no oficiales que no podemos alzar su veracidad por cuanto que no encontramos los partes en la Comisaría.

¿Por qué no dispone que en la carpeta de la prensa se inserten los partes para evitar estas omisiones?

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas. Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º Derecha

El juego y el Rey

Traducimos de «La Croix» el siguiente suelto:

«Nos escriben de Deauville, que contra lo que se dijo, el Rey de España no estuvo nunca en la sala del juego del casino. Pasó por ella una noche sin detenerse más que para contestar al duque de G... que le preguntaba: «¿Va a jugar, Sire?»

—No, por cierto. No soy bastante rico, y además, es cosa que no me divierte.

Y ya no volvió más por allí. Dice Pascal en sus «Pensamientos» que los reyes juegan algunas veces. Se ve que algunas veces no juegan.

JUNTA de protección a la infancia

Número premiado hoy

17

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

Valencia F. C. 4 goles
Cartagena F. C. 1 goal

De los dos partidos jugados, el más interesante fue el de ayer tarde.

Todo secreto de un equipo de foot-ball, estriba, indudablemente, en su facultad de combinar. Esta es la que da la victoria que a menudo abandonan equipos, sin ser de alta categoría, que se entienden perfectamente, completándose unos a otros, contra tácticas al parecer superiores, por tener jugadores de gran categoría individual, pero que no se entienden en su conjunto a perfección dentro del campo.

Si el «Cartagena» ayer hubiese combinado, si algunos de sus jugadores se